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会 議 録 

 

1 附属機関等の会議の名称 

 令和５年度丹波篠山市地域公共交通会議（第３回） 

 

2 開催日時 

 令和５年１０月３１日(火)１０時００分から１０時５０分 

         ＊受付時間(９時３０分から９時５０分まで) 

 

3 開催場所 

 丹波篠山市役所第２庁舎 ３階２-３０１・３０２会議室 

 

4 会議に出席した者の氏名（敬称略） 

(1) 委員（１８名） 

大谷大学 野村 実 

丹波篠山市 藤田 尚位 

  株式会社ウイング神姫 佐野 卓也 

  京阪京都交通株式会社 町田 和也 

  日本交通株式会社 田中 浩 

  西日本旅客鉄道株式会社 岡田 勝 

  丹波篠山市社会福祉協議会 酒井 裕美 

丹波篠山市自治会長会  山田 俊朗 

丹波篠山市老人クラブ連合会 河南 輝子 

丹波篠山市民生児童委員協議会 泉 より子 

国際ソロプチミストささやま 上田 照代 

大芋地区有償運送事業運営協議会 藤田 邦子 

神戸運輸監理部兵庫陸運部 田中 康嗣 

株式会社ウイング神姫労働組合 石田 光 

日本交通三丹地区労働組合 阪下 善博 

兵庫県丹波県民局丹波土木事務所 畑 敏幸 

篠山警察署 篠田 敦志 

一般社団法人丹波篠山市観光協会 今井 めぐみ 

丹波篠山市教育委員会 山本 毅 

 

(2) 市関係部署（１名） 

 丹波篠山市保健福祉部長寿福祉課 檜皮 佐治生 

  



(3) 執行機関（３名） 

創造都市課 細見 英志、中森 恵佑、猪口 亘 

 

(5) その他 

  株式会社ウイング神姫篠山営業所 岡田 清 

  株式会社ウイング神姫 豊住 健太 

  兵庫県土木部交通政策課 新田 博史 

  中央復建コンサルタンツ株式会社 山室 良徳 

 

5 傍聴人の数 

 ０人 

 

6 議題及び会議の公開・非公開の別 

 公開 

 

7 会議資料の名称 

 （1）次第 

 （2）【議案第１号】丹波篠山市地域公共交通計画について 

 （3）【議案第２号】西紀北地区路線バス乗車体験会について 

 （4）【議案第３号】後川地区自家用有償運送の停留所追加について 

 （5）淡路島地区、兵庫北部地区のタクシー運賃改定について 

 （6）丹波篠山市地域公共交通ドライバー確保奨励金交付要綱 

 

8 審議の概要 

 別紙のとおり 



別紙 
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■開会 

１. 開会あいさつ 

 

ここからは、会議の進行を野村会長にお願いする。 

 

２. 協議事項 

では協議事項に移る。 

「【議案第１号】丹波篠山市地域公共交通計画」について事務局より説

明願う。 

 

「【議案第１号】丹波篠山市地域公共交通計画」について説明 

  

ただ今事務局より説明したことについて、何かご意見・ご質問等はある

か。 

また、市民の声という立場で各部会に参加いただいた委員の皆様にも

様々な意見をいただいたが、しっかりとそれらが反映されているかについ

て確認いただきたい。 

 

～意見・質問なし～ 

 

ご意見やご質問等無いようなので、「【議案第１号】丹波篠山市地域公

共交通計画について」に賛同する方は挙手願う。 

 

～全員挙手～ 

 

 挙手多数と認めるので、「【議案第１号】丹波篠山市地域公共交通計画

について」を承認する。 

 

 続いて、「【議案第２号】西紀北地区路線バス乗車体験会」について、

事務局より説明願う。 

 

 「【議案第２号】西紀北地区路線バス乗車体験会」について説明 

 

ただ今説明のあったことについて、何かご意見・ご質問等はあるか。 

 

 西紀北地区では交通空白地の有償運送を実施していると思うが、あえて

その地区で実施すると考えてよいか。観光バス等を利用するのではないと

いうことか。 

 

 そのとおり。通常の路線バスの通常のダイヤを利用して乗車体験会を行

う予定である。 

 

 他の地域での実施例を見ても、特別にバスを用意するというよりは、既

存のバスを利用した乗車体験会を実施することにより、実際の運賃の支払

い方等を体験できる想定のものがある。今回の体験会もそういった狙いで
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の開催となる。 

 

 定員は１０名程度の想定とのことだが、定員が上回った場合は、どのよ

うにするのか。追加での運行を行うのか。 

 また、予算上の上限人数はどれくらいになるのか。 

 

 予算上は二十数名までなら参加できる見込みである。 

 体験会当日は、職員１名のみが添乗し説明等を行う予定であるので、１

０名程度が限界であると考えている。仮に、予算いっぱいの二十数名の参

加申込があった場合は、添乗する職員を増員したり、場合によっては参加

者を分けて日程や行き先の変更等をお願いすることも考えている。 

 

 日常利用されている方もおられる路線バスなので、１便に二十数名が乗

るのは厳しいと思う。場合によっては、日程を分けるなどの対応を検討さ

れたい。 

 

 今回の乗車体験会は、NicoPa（ニコパ）カードを既に持っている方が参

加される場合も新たにNicoPa（ニコパ）カードを配るという想定か。 

 

 今回は、初めてバス利用される方を対象としているので、NicoPa（ニコ

パ）カードを持っていない方を想定している。 

 

 他地域での事例だと、既にカードを持っている友人等と一緒に参加申込

される方もいるので、既にカードを持っている方に対してのインセンティ

ブがあっても良いのではと考える。 

 

 事業について補足説明させていただく。 

当該路線は市が補助している路線であり、車社会であることもあり利用

は限定的である。一方で、上限運賃制は好評である。 

今回の取り組みにより、参加者より「便利であった。」というような口

コミが広まることを期待しているとともに、自家用有償運送を運行してい

る地域でもあるので、有償運送と路線バス、JRを繋いで体験していただき

たいという思いがある。 

丹波篠山市において、公共交通の乗車体験会というのは初めての試みで

あるので不慣れなところもあるが、来年度以降の継続実施を考えているの

で、株式会社ウイング神姫様や地域の自治会にご協力いただきながら、ま

ずは今回実施していきたい。 

 

 先ほど、事務局より説明のあった「丹波篠山市地域公共交通計画につい

て」の基本方針のなかでも、「地域公共交通の積極的な利用促進」を行う

こととなっている。その先取りの実証実験的な事業となる。 

 

 ２，２００円分の残高入りのカードをプレゼントとあるが、これは今回

限りか。予定としてはまた次の乗車体験会はあるのか。 

 

 この取り組みは継続的に行えたらと考えている。 

 

 ほかにご意見やご質問等はあるか。 
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無いようなので、「【議案第２号】西紀北地区路線バス乗車体験会につ

いて」に賛同する方は挙手願う。 

 

～全員挙手～ 

 

 挙手多数と認めるので、「【議案第２号】西紀北地区路線バス乗車体験

会について」を承認する。 

 

続いて、「【議案第３号】後川地区自家用有償運送の停留所追加」につ

いて、事務局より説明願う。 

 

「【議案第３号】後川地区自家用有償運送の停留所追加」について説明 

 

ただ今説明のあったことについて、何かご意見・ご質問等はあるか。 

 

 コーナンのバス停はもともとある既存の路線上にあるということか。 

 

 

 既存の路線上である。地図上で図示しているところが誤っている。 

 修正したものを後日共有させていただく。 

 

 ほかにご意見やご質問等はあるか。 

 

無いようなので、「【議案第３号】後川地区自家用有償運送の停留所追

加について」に賛同する方は挙手願う。 

 

～全員挙手～ 

 

 挙手多数と認めるので、「【議案第３号】後川地区自家用有償運送の停

留所追加について」を承認する。 

 

３．その他 

 続いて、その他の連絡事項について、事務局より説明願う。 

 

 「兵庫北部地区のタクシー運賃改定」について説明 

 

「丹波篠山市地域公共交通ドライバー確保奨励金」について説明 

 

 これまでに交付実績はあるのか。 

 

 

 現時点ではない。やはり、求人に対する応募自体が少ない状況であるの

で、申請にまで至っていない。 

 

４. 閉会 

閉会のあいさつ 

 


